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都市快评

非常语录

“根据现实情况，孩子上学还是徒步更安全。”
云南省丘北县20余名小学生日前乘马车上学，途中与一货车相撞，造成2名学生死

亡、23人受伤。记者事后采访丘北县教育局副局长赵承生，他表示丘北是国家级贫困县，
没配校车。没有见过、也从未听说过马车拉学生的事情。对于安全问题，他这样认为。

“手握方向，春夏秋冬我等你，阴晴风雨我等你。”“窗里，一支歌，一片情；窗
外，一丝风，一抹云。”

成都一辆贴满诗句的6路公交车日前赢得不少乘客好评，有人称其为“最诗意公交”。
42岁的司机段卫红说，自己平时喜欢写点东西，这些诗句是他即兴创作的。他说，自己掏
了200余元到广告店刻下这些诗句，然后一一贴上车窗装饰公交车。

“以药补医的制度大概是中国独有的最为落后卫生筹资方式。”
卫生部部长陈竺近日在深圳调研医改执行情况，把“炮火”重点指向以药补医。陈竺

说，为什么大医院药品耗材中间过程存在水分，最主要就是医院纯收入相当一部分依赖
于药品的加成。陈竺表示，实际上政府也在做冤大头，为以药补医报销，因为患者使用的
医保实际上是使用了政府的公共财政补贴。

玉溪网友：从小就培养“公仆”意识，挺好。
网友“灯芯草”：真难为老师了，能想出这么
多的“官职”出来。
深圳网友：说白了就是不得罪一个家长。
网友“Rahkros”：开关灯也要管理员，跟封一
个弼马温有什么差别？
网友“落沙”：当上干部才能为大家做事?

北京市社会保障“十二五” 规划发布。
2012年1月1日起，北京市级公费医疗人员全
部并入职工医保。 这一政策涉及市属公务
员、事业单位、公立医院、高校教职工22万
人。并入医保后，他们将和职工一样，缴纳医
保费，持社保卡就医。（《新京报》12月23日）

理论上说，任何一个国家的财税政策，
都会在低税收低福利与高税收高福利之间
做出选择。当然，如果税负痛苦指数高企，
国民福利水平却不高， 也许仍可解释为高
速发展的应付代价， 大家至少还有美妙的
前景可以期待。然而，具体到兜底性的社会
保障福利，当绝大多数人都必须掏钱存储，
才能享受较低水平的社保福利， 少数人非

但不用缴纳任何费用， 反而可以享受超国
民待遇， 那么这种严重不公平的多元社保
政策， 任何追求公平正义的社会都必然不
能容忍。

在我们国家，公费医疗、机关养老金等，
却正是这样的离奇政策。 纳税人一直在问，
为何公务员等特殊群体，不用缴费就能享受
全额报销的公费医疗？为何还是这个特权群
体，不用缴纳一分钱的养老金，退休后拿到
的钱却是缴纳养老金人群的好多倍？毋庸讳
言，相比普通公众的缴费社保政策，公费医
疗、 机关养老金都是亟待取缔的特权福利。
只不过， 这个特权福利恰恰被权力部门独
享，自己取缔自己的免费午餐，难免手打哆

嗦。在这样的背景下，北京率先取缔公费医
疗，并入职工医保，无疑非常值得肯定。

“十二五”规划把推进基本公共服务均
等化作为各级政府的一项重要任务。 而所
谓基本公共服务均等化，究其实质，核心内
容就是要抹平基于身份不同而产生的公共
服务分配差异。一个方向是要“削峰”，另一
个方向是要“填谷”。其中，“削峰”就是要削
除特权，让明显不公正不合理的特权待遇，
成为历史的尘埃。

近些年，在“填谷”的方面，国家做了很
多努力，比如推出新农合、新农保，等等；但
在“削峰”方面却鲜有更积极大胆的动作。
唯一较大的动作当属事业单位养老体制改

革，为此虽然推出了绩效工资等赎买政策，
但依然举步维艰。 北京此番取缔22万市级
人员的公费医疗无疑开了个好头，随后，中
央级约33万公费医疗人员也没有理由继续
保留特权。而一旦中央级公费医疗取缔，在
自上而下的力量推动下， 各地公费医疗就
都有望进入摧枯拉朽的取缔议程。 需要提
醒的是，既然是要削除特权，就不应该留下
尾巴。公费医疗人员并入职工医保后，不应
该再额外享受所谓“补充医疗保险”，而是
应该一视同仁。

下一步， 我们期待机关养老金也能尽
快取缔， 将养老金缴费政策与退休政策的
统一纳入政策议程。 ■斯传

取缔公费医疗迈出“去特权”新步

四川一小学
2957名学生全是班干部

光是讲台这一区域就有4个管理
员，分别负责擦黑板、拿粉笔、整理讲
桌，以及在放学后清理粉笔槽。开关灯
也有两个管理员， 开灯的叫照明管理
员， 关灯的叫节能管理员……在电子
科技大学附属实验小学， 每个班都有
这样五花八门的管理员，全校2957名
学生，人人都是班干部。该校校长康永
邦说，学校的干部不仅是管理者，更是
关爱者和服务者。

12月23日, 湘潭市中
级人民法院,欧建(衣服上
标“1”)涉黑团伙受审。

湘潭市中级人民法院
供图

为编织关系网、寻求保护，欧建逢年过节，多次向湘潭
市人大常委会原主任符咏梅、湘潭市公安局原副局长蔡亚
斌（均另案处理）等党政干部送钱送物，数额巨大。除送钱
外，他还通过提供毒品供吸食、找小姐供嫖宿等手段，将蔡
亚斌拉下水。

尽管在湘潭恶名远扬，可在符咏梅、蔡亚斌等人的庇
护下，欧建长期逍遥法外，不仅没受到查处，反而还当选为
湘潭市第十三届人大代表， 被评为湘潭市岳塘区2009年
“光彩之星”、岳塘区“最受职工欢迎的企业家”。

2010年10月，省公安厅对欧建等人立案侦查。今年1月
3日， 湘潭市人大常委会许可公安机关对欧建采取强制措
施。1月17日，欧建在天津被抓获归案。

犯
罪
档
案

12月23日， 湘潭市中级人民法院开庭审理以湖南
庞龙物流有限公司董事长欧建（常用名欧剑）为首的黑
恶团伙，73名被告人受审。这是迄今湘潭审理的涉案人
数最多的涉黑涉恶案。全案共涉嫌20个罪名，其中被控
涉黑的有30人。

1989年以来，从开第一家赌博电游室开始，欧建不
断以金钱、美色、毒品为纽带拉拢一帮社会青年，还拉
拢腐蚀个别国家机关工作人员， 曾纵横湘潭黑白两道
21年。该团伙共非法敛财上亿元，被称为曾在湘潭根基
最深的“黑社会”。此案预计要庭审3天。

200多名警力押解，用了5台大巴
12月23日上午， 湘潭市中级人民法院警戒森严，从

临街大门、大厅入口到审判大厅，共设置了三道“关卡”，
未经允许一律不许进入。9时许，一列长长的车队驶入院
内，欧建等73名被告人被押入审判大厅。

由于涉案人员太多， 当地调用了200多名警力，其
中，公安、法警100多人，武警约100人。仅押送被告人的
大巴车就用了5台， 其中，1台特警大巴车，4台旅游大巴
车。在审判现场值守的武警们全部持微型冲锋枪。

得知欧建涉黑涉恶团伙要受审了，一大早，就有不少
群众来到湘潭市中院的大门外，“欧建这伙人在湘潭嚣张
多年，现在终于被拔掉，太好了！”而在审判大厅，更是坐
满了旁听人员。因座位有限，有的只好站着旁听。

庭上全盘翻供
被告席上，欧建等73人排成5排。这73人中，有2名女性，

分别是欧建的结发妻子和女友。 其两侧分别是公诉席和辩
护席。记者注意到，公诉席上，摆着厚厚的案卷，而在辩护席
上则坐有80多人。起诉书长达97页、数万字，厚得像本书。起
诉人只念了其中一部分内容，就花了一个多小时。

该案共涉嫌组织、领导、参加黑社会性质组织罪，赌
博罪，开设赌场罪，非法经营罪，强迫交易罪，故意伤害
罪，寻衅滋事罪，非法拘禁罪，贩卖毒品罪，非法持有枪支
弹药罪等20个罪名。其中，涉嫌组织、领导、参加黑社会
性质组织罪的有30多人。念过起诉书后，欧建头一个受
审。“从来没人喊过我大哥，我们庞龙公司只是做得规范
一点、强一点，不可能给‘手下’提供犯罪经费什么的。”
公诉人询问“起诉书内容是否属实”，欧建不停地为自己
辩解，几乎全盘翻供。 ■记者 刘晓波

湘潭开审欧建涉黑涉恶团伙案，73人受审，涉及20个罪名

钱色毒开路，横行21年敛财上亿
在湘潭市雨湖区芙蓉电影院旁， 曾经有家电游赌博

室，这是欧建开设的第一家赌博电游室。自1989年以来，从
开这家赌博电游室开始，欧建逐渐涉足赌博电游、地下赌
场、放高利贷等非法行业，很快就富了起来。

以金钱、美色、毒品为纽带，欧建将戴能、黄午、刘峰、
张力纲、文斌、夏建洪、崔海风等一帮社会青年，拉拢到自
己的身边，有组织地实施一系列违法犯罪活动。

到2002年，以欧建为领导核心的黑社会性质组织逐步
形成。此后，他们在湘潭为非作恶，多次寻衅滋事、非法拘
禁、暴力收账等，并通过开设赌场、贩卖毒品等违法犯罪活
动，聚敛了巨大的非法财富。

2009年，欧建又通过操纵湖南庞龙物流有限公司，在湘
潭欺行霸市。他们以威胁、恐吓、暴力等手段，非法垄断湘潭
市河东岳塘中心城区的渣土挖运市场， 牟取了巨额经济利
益，并日渐壮大为在湘潭地区影响极坏的黑社会团伙。

检方指控，经司法会计鉴定，该组织通过开设赌博电
游室、赌场非法获利3373.15万元。通过强迫交易等违法手
段，利用公权力的包庇，纵容垄断岳塘中心城区渣土挖运
市场， 非法获利4472.08万元。 通过发放高利贷非法获利
7049.59万元，房产2840万元（当时市价）。

组织社会青年作恶

将市公安局原副局长拉下水

连做操都有课间操管理员。


